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��������������������  성장통에���������	
��������������������  가까우며���������	
��������������������  중장

기적으로���������	
��������������������  중국경제는���������	
��������������������  상대적���������	
��������������������  고성장을���������	
��������������������  이어갈���������	
��������������������  가능성이���������	
��������������������  높다.���������	
��������������������   단기적으로���������	
��������������������  중국���������	
��������������������  경제는���������	
��������������������  

상당한���������	
��������������������   침체를���������	
��������������������   겪고���������	
��������������������   있지만,���������	
��������������������   중국은���������	
��������������������   수출과���������	
��������������������   건설-설비투자���������	
��������������������   중심의���������	
��������������������   경제구조를���������	
��������������������   내수와���������	
��������������������  

서비스���������	
��������������������  위주���������	
��������������������  경제구조로���������	
��������������������  전환하면서���������	
��������������������  체질을���������	
��������������������  개선하고���������	
��������������������  있다.���������	
��������������������   최근���������	
��������������������  몇���������	
��������������������  년���������	
��������������������  동안에도���������	
��������������������  일자

리와���������	
��������������������   소득이���������	
��������������������   여전히���������	
��������������������   7~9%���������	
��������������������   대로���������	
��������������������   성장하고���������	
��������������������   있다.���������	
��������������������   중국���������	
��������������������   지도부도���������	
��������������������   이런���������	
��������������������   저런���������	
��������������������   실수를���������	
��������������������   많

이���������	
��������������������  하지만���������	
��������������������  대체로���������	
��������������������  중장기적���������	
��������������������  관점의���������	
��������������������  구조개혁���������	
��������������������  과제만큼은���������	
��������������������  한국보다���������	
��������������������  훨씬���������	
��������������������  잘해내고���������	
��������������������  있다.���������	
��������������������  

���������	
��������������������  

반면���������	
��������������������   같은���������	
��������������������   기간���������	
��������������������   한국은���������	
��������������������   "경제를���������	
��������������������   살린다"는���������	
��������������������   명분으로���������	
��������������������   재벌���������	
��������������������   대기업���������	
��������������������   위주의���������	
��������������������   경제���������	
��������������������   운용을���������	
��������������������  

지속하고���������	
��������������������   가계부채���������	
��������������������   폭증을���������	
��������������������   통한���������	
��������������������   부동산���������	
��������������������   거품을���������	
��������������������   계속���������	
��������������������   조장해왔다.���������	
��������������������   땜질식���������	
��������������������   처방,���������	
��������������������   언���������	
��������������������   발

에���������	
��������������������  오줌누기식���������	
��������������������  처방을���������	
��������������������  계속해왔다.���������	
��������������������  그���������	
��������������������  결과���������	
��������������������  이제���������	
��������������������  재벌���������	
��������������������  대기업들의���������	
��������������������  성장도���������	
��������������������  한계에���������	
��������������������  이르

렀다.���������	
��������������������   부동산은���������	
��������������������   잠깐���������	
��������������������   살아나는���������	
��������������������   것처럼���������	
��������������������   보이지만���������	
��������������������   실은���������	
��������������������   사상���������	
��������������������   최대의���������	
��������������������   가계부채라는���������	
��������������������   화약

고를���������	
��������������������  키우며���������	
��������������������  매우���������	
��������������������  위태로운���������	
��������������������  지경으로���������	
��������������������  치닫고���������	
��������������������  있다.���������	
��������������������   최경환부총리���������	
��������������������  등���������	
��������������������  당국자들은���������	
��������������������   "부동

산시장을���������	
��������������������   살렸다"고���������	
��������������������   너스레를���������	
��������������������   떠는데,���������	
��������������������   실은���������	
��������������������   부동산시장을���������	
��������������������   억지로���������	
��������������������   살리려고���������	
��������������������   다른���������	
��������������������   모든���������	
��������������������  

경제를���������	
��������������������  죽인���������	
��������������������  것이라고���������	
��������������������  평가할���������	
��������������������  수���������	
��������������������  있다.���������	
��������������������   그런데���������	
��������������������  다른���������	
��������������������  모든���������	
��������������������  경제가���������	
��������������������  죽어가고,���������	
��������������������   집을���������	
��������������������  사줄���������	
��������������������  

가계의���������	
��������������������  체력이���������	
��������������������  바닥나는데���������	
��������������������  활발한���������	
��������������������  부동산���������	
��������������������  거래가���������	
��������������������  지속될���������	
��������������������  수���������	
��������������������  있을까.���������	
��������������������  우리���������	
��������������������  연구소가���������	
��������������������  최

근���������	
��������������������   발간한���������	
��������������������   보고서에서���������	
��������������������   구체적으로���������	
��������������������   지적했지만,���������	
��������������������   부동산���������	
��������������������   거래도���������	
��������������������   내년���������	
��������������������   초���������	
��������������������   정도를���������	
��������������������   고비로���������	
��������������������  

내리막길을���������	
��������������������  걸을���������	
��������������������  가능성이���������	
��������������������  높다.���������	
��������������������   이미���������	
��������������������   목이���������	
��������������������  따갑도록���������	
��������������������  얘기했지만,���������	
��������������������   땜질식���������	
��������������������  처방이���������	
��������������������  아닌���������	
��������������������  

정책���������	
��������������������  기조를���������	
��������������������  전면적으로���������	
��������������������  바꾸는���������	
��������������������  구조���������	
��������������������  개혁을���������	
��������������������  이제라도���������	
��������������������  해야���������	
��������������������  한다.���������	
��������������������   그래야���������	
��������������������  위기를���������	
��������������������  기회

로���������	
��������������������  삼을���������	
��������������������  수���������	
��������������������  있다.���������	
��������������������  

���������	
��������������������  

���������	
��������������������  

���������	
��������������������  

���������	
��������������������  



 

한���������	
��������������������  장의���������	
��������������������  그래프로���������	
��������������������  보는���������	
��������������������  경제:���������	
��������������������  분양���������	
��������������������  물량이���������	
��������������������  경기도에���������	
��������������������  쏟아지는���������	
��������������������  이유���������	
��������������������  

���������	
��������������������  

���������	
��������������������  

주)���������	
��������������������  부동산114���������	
��������������������  및���������	
��������������������  국토교통부���������	
��������������������  자료를���������	
��������������������  바탕으로���������	
��������������������  선대인경제연구소���������	
��������������������  작성���������	
��������������������  

���������	
��������������������  

그래프���������	
��������������������   설명:���������	
��������������������   올���������	
��������������������   들어���������	
��������������������   건설업체들은���������	
��������������������   ‘사상���������	
��������������������   최대의���������	
��������������������   밀어내기���������	
��������������������  분양’을���������	
��������������������   실시하고���������	
��������������������  있음.���������	
��������������������   아

파트���������	
��������������������  분양물량은���������	
��������������������   2011년���������	
��������������������   26.3만���������	
��������������������  가구에서���������	
��������������������   2014년에는���������	
��������������������   33.1만���������	
��������������������  가구로���������	
��������������������  늘었음.���������	
��������������������  2014

년의���������	
��������������������   분양���������	
��������������������   물량은���������	
��������������������   분양가���������	
��������������������   상한제를���������	
��������������������  앞두고���������	
��������������������   밀어내기���������	
��������������������  분양이���������	
��������������������   극심했던���������	
��������������������   2007년을���������	
��������������������   제외

하고는���������	
��������������������  사상���������	
��������������������  최고의���������	
��������������������  분양물량이었음.���������	
��������������������  그런데���������	
��������������������  올해에는���������	
��������������������   2014년보다���������	
��������������������   44%���������	
��������������������  가량���������	
��������������������  늘어난���������	
��������������������  

47.6만���������	
��������������������   가구까지���������	
��������������������   분양물량이���������	
��������������������  늘어날���������	
��������������������   것으로���������	
��������������������   추정되고���������	
��������������������  있음.���������	
��������������������   특히���������	
��������������������   수도권���������	
��������������������   지역은���������	
��������������������   지난



 

해���������	
��������������������   12만여���������	
��������������������  가구보다���������	
��������������������  두���������	
��������������������  배���������	
��������������������  이상���������	
��������������������  많은���������	
��������������������   27.4만���������	
��������������������  가구를���������	
��������������������  올해���������	
��������������������  분양할���������	
��������������������  것으로���������	
��������������������  예상됨.���������	
��������������������  

���������	
��������������������  ���������	
��������������������  

그런데���������	
��������������������  이���������	
��������������������   같은���������	
��������������������  건설업체들의���������	
��������������������  분양물량이���������	
��������������������  수도권,���������	
��������������������   그���������	
��������������������   중에서도���������	
��������������������  경기지역에���������	
��������������������  몰려���������	
��������������������  있음.���������	
��������������������  

이는���������	
��������������������  건설업체들의���������	
��������������������  미착공���������	
��������������������  프로젝트파이낸싱(PF)���������	
��������������������   사업장이���������	
��������������������  대부분���������	
��������������������  경기지역에���������	
��������������������  남아���������	
��������������������  있

는���������	
��������������������   것과���������	
��������������������   관련이���������	
��������������������   깊음.���������	
��������������������   아래���������	
��������������������   그래프에서���������	
��������������������   연도별���������	
��������������������   택지지정���������	
��������������������   물량���������	
��������������������   추이를���������	
��������������������   보면���������	
��������������������   수도권의���������	
��������������������  

경우���������	
��������������������   분양가���������	
��������������������   상한제���������	
��������������������   시행을���������	
��������������������   앞둔���������	
��������������������   2007년과���������	
��������������������   글로벌���������	
��������������������   금융위기���������	
��������������������  이후���������	
��������������������   수도권���������	
��������������������   주택시장이���������	
��������������������  

잠시���������	
��������������������   살아났던���������	
��������������������   2009~2010년의���������	
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